

## **BAB V. KESIMPULAN**

### **V.1 Kesimpulan**

Kesimpulan yang didapatkan dari perancangan ini adalah memberikan informasi sehingga menambah wawasan kepada khalayak, disertai manfaat lainnya berupa meningkatkan pertumbuhan seni bela diri Aikido aliran Yoshinkan di Indonesia dengan cara memuat informasi yang didapatkan dari referensi dan observasi ke dalam media komik. Pada media komik dibuat dengan gaya ilustrasi komik Jepang atau *manga*, alasan pemilihan tersebut karena mewakili asal terciptanya seni bela diri Aikido, yaitu di negara Jepang. Jenis komik yang dipilih adalah komik web, karena kemudahannya dalam akses serta dapat dibaca kapan saja, didukung dengan jawaban responden mengenai jenis komik yang disukai. Materi pesan yang panjang dapat dimuat ke dalam komik dengan ilustrasi dan cerita yang menarik sehingga pembaca tidak merasa bosan. Agar informasi dalam komik dapat mudah tersampaikan, maka bahasa penyampaiannya pun menggunakan bahasa tidak formal dilihat dari khalayak sasaran yang dipilih, yaitu remaja akhir yang menyukai membaca komik Jepang. Meski gaya ilustrasinya adalah komik Jepang, tetapi referensi karakter dan latar diambil dari dalam negeri untuk memudahkan komik yang dirancang masuk ke dalam hati pembaca.

## V.2 Saran

Komik web dengan judul “Little Giant The Hard Style of Aikido Shudokan” merupakan upaya yang dilakukan dalam menyampaikan informasi secara visual mengenai seni bela diri Aikido aliran Yoshinkan. Adapun saran untuk komik web ini, yakni:

1. Pencarian informasi perlu digali lebih dalam lagi agar informasi yang didapatkan tidak mengambang atau informasi terdapat hanya di permukaannya saja.
2. Pemilihan media informasi dapat dipertimbangkan kembali sesuai dengan khalayak sasaran yang telah ditentukan sehingga pesan di dalam media informasi dapat tersampaikan dengan baik kepada khalayak.
3. Pada *chapter* komik dapat dilakukan penambahan kembali jika diperlukan apabila materi pesan melebihi satu *chapter* yang telah dibuat.
4. Menambahkan halaman berwarna yang berisi ilustrasi utuh mengenai Aikido aliran Yoshinkan atau karakter dalam komik.